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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLEBISCITO EN EL MARQUÉS  
 
IEEQ SESIONARÁ PARA ANALIZAR PLEBISCITO  
Por Irán Hernández 
Los pendientes que se atienden son la solicitud del plebiscito del Municipio de El Marqués, por lo cual habrá una 
sesión antes del 28 de junio, indicó Gerardo Romero Altamirano, presidente del Consejo General del IEEQ, quien 
agregó que la siguiente semana prevé el inicio de asambleas de diversas organizaciones para lograr el 
nombramiento como partido. Indicó que para la solicitud que presentó el Ayuntamiento, para que la ciudadanía 
vote si está a favor o en contra de concesionar el servicio de recolección de basura, la Secretaría Ejecutiva del IEEQ 
realizó algunos cuestionamientos a las autoridades y está en proceso de recibir respuesta. “La Secretaría Ejecutiva 
la dio vista a los solicitantes, esto quiere decir, le hizo algunas preguntas sobre su solicitud, desconozco el tema 
porque es análisis de la Secretaría Ejecutiva y a su vez, el Ayuntamiento ya respondió”. Agregó que la Secretaría 
Ejecutiva turnará los resultados del análisis a los consejeros, para que a su vez, determinen la viabilidad de una 
consulta ciudadana. “Hasta que no tenemos un proyecto por parte de la Secretaría Ejecutiva que sube al Consejo, 
ahí nosotros determinamos la viabilidad e inviabilidad de la solicitud, dependiendo del proyecto y lo que otros 
consejeros opinemos del proyecto”. Nuevos partidos. Explicó que cinco organizaciones buscan el nombramiento 
como partidos políticos (locales), quienes deberán cumplir solo con el .26% del padrón electoral como agremiados. 
“Hemos recibido la agenda de una de las cinco organizaciones, esta semana empezarían las asambleas y estaremos 
pendientes”, comentó. (CQ, 18) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
EXDIRIGENTE DEL PRI NO FUE CONVOCADO A CONSEJO  
Por Mónica Gordillo 
El expresidente municipal interino de Querétaro y exdirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) de 1998 a 2000, Andrés Garrido del Toral, apoyó la decisión que tomaron algunos priístas de abandonar la 
sesión que se llevó a cabo el pasado 11 de junio para la elección y toma de protesta de los integrantes del Consejo 
Político Estatal del ‘tricolor’ – dijo- por no haber sido considerados dentro de la Comisión Política Permanente. 
“Además, veo exclusivismo; (…) eso no es sumar, entonces no hemos entendido las lecciones que nos dio el 2015, 
2012 y el 2016, porque seguimos siendo soberbios”, expresó. (AM, 6) 
 
FUEGO AMIGO / MADRUGADORES 
Tricolores: Ángel Rojas Ángeles, presidente del Comité Municipal del PRI en la capital, y el coordinador de los 
diputados locales priistas, Mauricio Ortiz Proal, reunidos con el constructor Juan Gerardo Vázquez Herrera, 
presunto aspirante a la candidatura para la alcaldía de Querétaro. La imagen fue compartida por el líder capitalino 
en su cuenta de Facebook. Esto ya comenzó. (PA, 1) 
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PRD 
 
PRD IRÁ EN ALIANZA GANADORA EN EL 2018: AC 
Por Miguel Balderas 
“En el 2018 el PRD estará en la alianza ganadora, los próximos meses se estará discutiendo en el consejo nacional y 
dándole rumbo a la participación del PRD”, afirmó el líder estatal Adolfo Camacho Esquivel. Aseguró que el PRD 
está creciendo en los municipios de Querétaro. (N, 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REVÉS A DISIDENTES 
Por Verónica Ruiz 
El Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Querétaro determinó no otorgar la toma de nota a Melesio 
Carrillo Guardado como secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio por considerar 
que su elección incumplió con los requisitos de ley. En entrevista telefónica, el presidente del Tribunal, Ignacio 
Aguilar Ramírez, informó que tras analizar las actas de la asamblea extraordinaria que entregó un grupo de 
trabajadores, resultó improcedente la solicitud de cambio de dirigencia sindical.  (DQ, principal) 
 
PA: JUNTOS AQUÍ PAN Y PRD 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Respondiendo a los señalamientos que hiciera el presidente del PRI en la entidad, Juan José Ruíz Rodríguez, quien 
declaró a PLAZA DE ARMAS sentir lástima por las alianzas entre el PRD y Acción Nacional, al ser partidos con 
ideologías encontradas, su homólogo del PAN, José Luis Báez Guerrero, acotó que las alianzas entre estos dos 
institutos políticos llegaron para quedarse. Acusó que los pactos del Tricolor con el PT, Nueva Alianza y el Verde 
Ecologista sí son cuestionables. “Las alianzas entre el PAN y el PRD han sido exitosas. Prueba de ello es la jornada 
electoral del 5 de junio y me parece que es algo que tendremos que analizar para las próximas elecciones en el 
Estado de México, pero también con miras a la Presidencia de la República”. (PA, principal) 
 
EUQ: ESTADO BAJA EN ÍNDICE DE TRANSPARENCIA FISCAL 
Por Francisco Flores Hernández 
El estado de Querétaro descendió cinco lugares, al pasar de la posición 6 a la 11 en el Índice de Transparencia y 
Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas (ITDIF) que elabora anualmente el despacho 
consultor Aregional. (EUQ, principal) 
 
AM: DESTACA LA UAQ ENTRE MEJORES UNIVERSIDADES 
Por Mónica Gordillo 
La UAQ se posicionó en el lugar número 139 del “ranking” de las 300 universidades en la región de América Latina, 
escalando 12 lugares en comparación con el año 2015, cuando se colocó en la posición número 151, al igual que en 
2014. (AM, principal) 
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N: PAGARÁ TOLIMÁN MULTÓN, 85 MDP 
Por Rubén Pacheco 
Luego que SEMARNAT impusiera una multa por 85 mdp al municipio de Tolimán, el monto se deberá pagar a más 
tardar el 29 de junio, confirmó el alcalde Luis Rodolfo Martínez, quien señaló que esta multa fue por la ampliación 
del relleno sanitario, donde no se solicitaron los permisos correspondientes para tales fines. (N, principal) 
 
CQ: ELEVA CALLES SEGURAS DETENCIONES EN LA CAPITAL 
Por Arturo Espinosa  
Derivado de la implementación del Programa Calles Seguras, el cual inició el pasado fin de semana, se incrementó 
en un 65% las detenciones realizadas por la policía municipal, informó Juan Luis Ferrusca, titular de la SSMPQ. (EC, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REUNIÓN FDS SECCIÓN 24 
El gobernador Francisco Domínguez Servién ofreció a la Sección No. 24 del SNTE caminar juntos por el desarrollo 
de la educación pública en la entidad y reiteró su reconocimiento y el acompañamiento de su gobierno a la labor 
docente. (N, 1 y 3) 
 
VIOLACIÓN Y ROBO CON VIOLENCIA, DELITOS MÁS COMUNES EN QUERÉTARO 
Los delitos más comunes en Querétaro en los últimos años fueron el robo con violencia y la violación. Al presentar 
el PES 2016-2021, el gobernador Francisco Domínguez Servién detalló contempla acciones estratégicas como el 
impulso a una cultura de participación ciudadana. Así como diversificación de los mecanismos de prevención del 
delito y aplicación de mecanismos alternativos de solución de controversias y conflictos. (UNOTV) 
 
SE INCONFORMA GRUPO DE POES ANTE TCYA 
Por Rubén Pacheco 
Alrededor de 30 policías estatales jubilados y pensionados de esa corporación acudieron el día de ayer al TCA del 
estado de Querétaro, con el fin de realizar una denuncia en contra del ejecutivo estatal, ya que aseguran, no se les 
ha respetado las prestaciones establecidas en el Derecho de Pensiones y Jubilaciones. (…) Aunque este martes 
tenían una reunión programada en el TCA con el representante legal del ejecutivo, donde se tratarían temas 
relacionados con el aumento salarial, sin embargo, esta persona no llegó. (N, 7) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LOS POLICÍAS NO SE PODRÁN JUBILAR A LOS 28 AÑOS DE SERVICIO PRECISA J. LLAMAS 
Por Leticia Jaramillo 
Con la aprobación de la reciente Ley de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado el pasado 10 de 
diciembre, los policías quedan en la situación de todos los demás trabajadores y no se podrán jubilar a los 28 años 
de servicio como lo dictaba una Ley que aprobó la anterior Legislatura. El diputado Jesús Llamas Contreras sostuvo 
que “los términos de la reforma de la Ley Laboral se tienen que respetar en todo su articulado, es una ley que tiene 
vigencia, fue combatida pero aún sin resultados y hoy por hoy es vigente”. Cuestionado sobre el incumplimiento de 
aumento salarial a 33 trabajadores de la PoEs, que ahora pertenecen a la Oficialía Mayor, el legislador respondió: 



 
MIÉRCOLES 15 JUNIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

“no entiendo por qué no se les ha cumplido, debiese cumplirse con esas obligaciones, pero el camino correcto s el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje. (N, 7) 
 
URGEN A CREAR PROTOCOLO DE PREVENCIÓN DE ABUSO SEXUAL 
Por Noticias 
La diputada Leticia Mercado Herrera, Presidenta de la Comisión de la Familia de la LVIII Legislatura del estado, 
presentó en Oficialía de Partes un exhorto a la SEDEQ, para que se elabore e implemente un Protocolo de 
Actuación para la prevención y atención del Abuso Sexual Infantil en las Instituciones Educativas. (…) “Es 
preocupante que en Querétaro aún no se cuente con protocolos para prevenir y detectar los casos de abuso sexual 
en las escuelas, como lo informó recientemente el Coordinador General de la USEBEQ”, añadió. (N, 3) 
 
TRASPLANTES DE CORAZÓN E HÍGADO ESTE AÑO: AGF 
Por Noticias 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, encabezó la Sesión Ordinaria del Consejo General del Centro Estatal de 
Trasplantes, en el aula “José Manuel Septién de la Llata”. Gobera dijo que buscan fortalecer el tema de trasplantes. 
“Tenemos la meta de poder llegar a cabo el primer trasplante de corazón y de hígado en el estado en este año; 
tenemos práctica mente todos los elementos para lograrlo y para ser referente nacional en trasplantes”. (N, 2) 
 
DENUNCIAN DESPIDOS INJUSTIFICADOS EN UTEQ 
Alrededor de 30 profesores de la Universidad Tecnológica del Estado de Querétaro (UTEQ) fueron despedidos de 
manera injustificada, denunció la presidenta de la asociación civil Desarrollo Comunitario, Alicia Colchado Ariza, 
quien añadió que, incluso, a algunos docentes en esta situación se les ofreció firmar un contrato sin prestaciones 
básicas para regresar a trabajar. En conferencia de prensa, la activista calificó como “delicados” estos casos, de los 
cuales presentó las situaciones de Dalia Patricia Otelo y Noel Guerrero Guerrero, éste último señaló que los 
despidos surgieron a raíz de un recorte de personal en la universidad, el cual se llevó a cabo durante el último año. 
Por último argumentaron que aún no cuentan con fecha para su mesa de diálogo, ante una saturación de trabajo en 
el TCA. (DQ 10, PA 6, CQ 2, N 7) 
 
PRESIDE BOTELLO PRIMERA SESIÓN DE LA COEPES 
Por Redacción  
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, encabezó la Primera Sesión Ordinaria  de 2016 de la Coepes en la 
UTEQ, en su calidad de presidente de este organismo. Declaró que la Coepes es un órgano de apoyo y asesorías, 
cuyo objetivo es ende coadyuvar, junto con la SEDEQ, en el diseño y propuesta de políticas y criterios específicos 
para la planeación, desarrollo y reorientación de la oferta de educación superior en el estado, esto con la finalidad 
de que el trabajo se desarrolló, derive en calidad educativa basada en procesos de evaluación, acreditación y 
certificación. (AM, 7) 
 
SE ESPERAN LLUVIAS FUERTES ESTE MIÉRCOLES, EN QUERÉTARO 
Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, informó que de acuerdo con el SMN para este miércoles se esperan lluvias 
fuertes en todo el estado de Querétaro. (…) aclaró que los principales cuerpos de agua de Querétaro se encuentran 
en promedio a un 36% de su capacidad de almacenamiento. (AM 8, CQ 5) 
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JUSTIFICA DIPUTADO ‘SUELDAZO’ DE GOYO EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Patricia López 
El diputado local Jesús Llamas Contreras justificó el ‘sueldazo’ que percibe el líder sindical de los trabajadores al 
servicio del municipio de San Juan del Río y pidió que dialoguen las partes en conflicto. (…) Respecto a si es posible 
que el líder sindical Gregorio López pueda cobrar sin trabajar, el diputado refirió que lo puede hacer si está dentro 
del convenio laboral y añadió que el líder puede exigir el pago de los 60 mil pesos mensuales ante el TCA, si es que 
no se le estuviera respetando esa prestación. (DQ, 11) 
 
LEGISLATURA LOCAL BUSCARÁ MODIFICAR EL NÚMERO DE INTEGRANTES DEL COMITÉ DE PERSONAS 
DESAPARECIDAS 
El Congreso local trabajará en varias reformas a la Ley de Derechos Humanos del Estado de Querétaro (…) Sin 
embargo, la comisión no ha podido sesionar en diversas ocasiones por la falta de quórum, informó el diputado 
Antonio Rangel Méndez.  (AM, 7) 
 
UNIONES GAY, TEMA QUE SE HA DISCUTIDO: RANGEL 
El diputado Antonio Rangel Méndez aclaró que la Iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto no está en la agenda 
de ningún Congreso de los estados, toda vez que apenas se está discutiendo en la Cámara de Diputados federal, de 
manera que los matrimonios entre personas del mismo sexo aún no está como iniciativa. (N, 6) 
 
PREOCUPANTE SITUACIÓN DE MENORES SERRANAS OBLIGADAS A CASARSE 
La diputada Leticia Mercado indicó que las jóvenes menores de edad viven situaciones difíciles en la Sierra Gorda, 
ya que algunas de ellas son obligadas a casarse a los 12 o 13 años de edad, además de que gente foránea llega por 
ellas. (DQ, 10) 
 
DIPUTADOS SESIONARÁN EN PUEBLOS MÁGICOS 
Por Patricia López 
Diputados locales de la Comisión de Desarrollo Económico y Turístico de la Legislatura local aprobaron sesionar 
en dos ocasiones fuera del recinto oficial durante este mes para llevar el trabajo legislativo a los municipios de 
Ezequiel Montes y Tequisquiapan. (DQ, 11) 
 

MUNICIPIOS 
 
YA APLICAN NUEVO ESQUEMA DE SEGURIDAD EN EL MARQUÉS 
Por Zulema López 
El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, coincidió con el gobernador en que existe un repunte en los 
índices de inseguridad, de ahí que ha asumido un compromiso con los habitantes del municipio para revertir las 
cifras y mantener a El Marqués como un municipio seguro. (DQ, 9) 
 
MULTAN PROFEPA Y SEMARNAT A TOLIMÁN, CON 85 MIL PESOS 
Así lo informó el presidente municipal de Tolimán, Rodolfo Martínez, debido a que la pasada administración 
municipal incumplió varios requisitos y permisos para la ampliación del relleno sanitario de la demarcación. (DQ 
7, CQ 7) 
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FALLAN 17 MUNICIPIOS EN ACCESO A INFORMACIÓN 
Por Marittza Navarro 
El artículo 66 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro obliga a los 
sujetos, que reciben recursos públicos, a comunicar en sus portales de internet datos relacionados con la 
administración, en aras de transparentar sus acciones. En una revisión de los portales de los municipios, 17 de 18 
faltan en alguna de las obligaciones que marca el Artículo 66 de referida Ley; únicamente el municipio de Amealco 
de Bonfil tiene contenida la información referente a las 47 fracciones de dicho artículo. (EUQ, 3) 
 
IMPROCEDENTE, SOLICITUD DEL SINDICATO MUNICIPAL PARA CAMBIAR DE DIRIGENCIA: CONCILIACIÓN Y 
ARBITRAJE 
No es procedente la solicitud del STSMQ para destituir a Celestino Bermúdez como Secretario General, y nombrar 
en su lugar a Melesio Carrillo como nuevo dirigente, informó Ignacio Aguilar, magistrado del Tribunal de lo 
Contencioso Administrativo. (EUQ 5, PA 1, DQ 1, N 1) 
 
MARCOS RESPETA FALLO 
Luego de la resolución del TCA que calificó como improcedente la solicitud de cambio de dirigencia en el STSM, el 
edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se dijo respetuoso de la vida sindical de los trabajadores. El alcalde 
descartó que vaya a haber represalias en contra de los trabajadores que promovieron la asamblea para renovar la 
dirigencia, pues el asunto planteado no se relaciona con acciones del gobierno. En caso de que Melesio decida 
impugnar la resolución, tendrá 15 días para emitir un amparo y esperar la posible respuesta de las autoridades. 
(DQ 2, PA 1) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO FIRMA CONVENIO CON EL CONSEJO DE NOTARIOS EN EL ESTADO 
Con el objetivo de fomentar la creación legal de nuevas organizaciones sociales y fortalecer las ya existentes (…) El 
alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, explicó que mediante este convenio se busca fomentar la participación 
ciudadana para construir una organización sin fines de lucro, así como protocolizar las actas de asamblea que 
realicen para cumplir con su objetivo social. (EM 6, DQ 1, CQ 3) 
 
CREAN CONSEJO CONSULTIVO PARA LA ALAMEDA HIDALGO 
Fue aprobada por el Cabildo del Ayuntamiento capitalino la creación del Consejo Consultivo Ciudadano Alameda 
Hidalgo. Estará conformado por el alcalde Marcos Aguilar Vega, dos regidores del PAN, dos del PRI y cinco 
ciudadanos. A partir de ahí, surgirán las propuestas para el rescate de la Alameda y el ordenamiento del comercio. 
Durante la sesión de Cabildo, el edil propuso que sea un ciudadano independiente quien presida el Consejo. (PA 1, 
AM 9, N 1) 
 
VECINOS DE ARTEAGA EN CONTRA DE PARQUÍMETROS 
Por Irán Hernández 
Vecinos de la calle Arteaga insisten en que están en contra de la instalación de parquímetros en el centro histórico, 
debido a que afectará el salario de muchos trabajadores, así como la economía familiar. Patricia Calderón, quien 
mencionó que tiene cerca de 11 años trabajando en el centro, lamentó que la autoridad municipal, encabezada por 
Marcos Aguilar Vega, no escucha a la ciudadanía. (CQ, 3) 
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MÁS DETENIDOS CON CALLES SEGURAS 
Por Patricia López 
A cuatro días de la implementación del dispositivo "Calles Seguras", incrementó un 65 por ciento el número 
detenidos por una semana, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro 
(SSPMQ), Juan Luis Ferrusca Ortiz. Al anunciar que llevarán a cabo un rediseño de los Centros Integrales de 
Prevención Social (CIPRES), señaló que el operativo "Calles seguras" ha permitido la disuasión de conductas 
antisociales al lograr hasta el momento, la detención de 322 personas. (DQ, 1) 
 
PROPONE PRI GLOSA DEL INFORME DE MAV 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Durante la sesión de Cabildo celebrada ayer, el regidor priista, Enrique González, solicitó la inclusión en la orden 
del día de una propuesta para que los funcionarios municipales realicen la glosa del Primer Informe de Marcos 
Aguilar Vega, el cual se presentará en julio. Al hacer la votación, los regidores de Acción Nacional votaron en contra 
de la propuesta. (PA, 8) 
 
DESPEDIDOS INICIAN DENUNCIA CONTRA SJR 
El secretario de conflictos del SUTSMSJR, Rafael Camacho, informó que 60 sindicalizados iniciaron denuncias en 
contra del municipio por despidos injustificados. (…) Confirmó el emplazamiento a huelga para iniciar el 18 de 
julio, debido a que no se han llegado a acuerdos con las autoridades. (EUQ 2, AM 10, CQ 18, N 8) 
 
CULPA EDIL DE SAN JUAN DEL RÍO A QUIENES MANEJAN SUS REDES  
Por Guillermo Contreras 
El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, negó ante la Defensoría de los Derechos Humanos de 
Querétaro (DDHQ), haber hecho la publicación en su red social de Facebook, donde mostraba la fotografía de una 
persona a la que acusó del delito de robo, sin darle el carácter de “presunto responsable”. El presidente de la 
DDHQ, Miguel Nava Alvarado, explicó que, en el seguimiento de la investigación iniciada por el organismo, se envió 
de forma institucional la petición de respuesta. (AM, 10) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
ALENTADOR CIERRE DE AÑO, PRONOSTICAN EMPRESARIOS 
Por Laura Banda Campos 
Un segundo semestre de estabilidad, encaminado al crecimiento en 2017, advierten empresarios queretanos, al 
aceptar que si bien a inicio del año se tuvo un escenario de inseguridad hoy el panorama resulta más alentador. De 
acuerdo al presidente del Club de Industriales de Querétaro, Alfonso García Alcocer, no obstante que las 
proyecciones de crecimiento se han ajustado a la baja en el caso del promedio nacional al 2.5%, el ritmo de 
crecimiento de esta entidad seguirá por arriba de esta proyección (…) se espera sea de entre 4.5 y el 5%. (DQ, 8) 
 
UAQ: CRÍTICA, LA SITUACIÓN DE LA CAPITAL ANTE LLUVIAS 
Por Fabiola López 
La ciudad presenta una situación crítica frente a la temporada de lluvias y se identifican al menos 100 puntos que 
requieren acciones de infraestructura inmediata, señaló el director de Vinculación Tecnológica y Proyectos 
Especiales de la UAQ, Eusebio Ventura Ramos. El responsable técnico de la actualización del Plan Maestro Pluvial 
de la Cuenca del Río Querétaro advirtió que de esos 100 puntos de intervención, hay al menos 30 que se 
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consideran críticos para su atención inmediata, entre ellos el centro histórico, la zona de Paseo de la República y 
Santa María Magdalena, entre otros. (EUQ, 1) 
 
DEMANDAN SEIS MAESTROS A LA UAQ  
Por Esmeralda Trueba 
El abogado general de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Óscar Guerra Becerra, confirmó que existe 
una demanda en contra de la institución, interpuesta por seis maestros adscritos a la Escuela de Bachilleres. 
Precisó que fueron notificados de este procedimiento legal donde se reclama el pago completo como profesores, 
cuando desempeñan horas como administrativos. (AM, 4) 
 
FISCALÍA DE QUERÉTARO DESTACA AVANCES EN EL COMBATE AL NARCOMENUDEO 
Aseguró a través de un comunicado de prensa, la Fiscalía General del Querétaro informó que de octubre de 2015 a 
la fecha se han asegurado 111.05 kg de marihuana, 2 mil 280 dosis de cocaína y 648 dosis de metanfetaminas. (CQ 
4, DQ 1-G, PA 1-LR, N 3-B) 
 
CONFUNDIERON A INDÍGENAS CON INMIGRANTES Y LOS ENCARCELARON 
La CNDH emitió una recomendación al comisionado del INM, Ardelio Vargas, por violaciones a derechos humanos 
que ocurrieron en Querétaro el pasado mes de septiembre. En el 2015, cuatro integrantes de la comunidad tzeltal 
de México -grupo indígena que reside principalmente en Chiapas- fueron detenidos por agentes de inmigración 
que “los confundieron” con inmigrantes guatemaltecos. (LJ 6, R 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Falta vigilancia. Las instalaciones deportivas del Parque Querétaro 2000 siguen dando de qué hablar. Ahora nos 
cuentan que es el asunto de seguridad. Nos comentan que durante la madrugada del día de ayer se registró el robo 
de varios arcos compuestos y flechas, que fueron sustraídos de la bodega ubicada en el área de tiro con arco, 
dentro del citado parque. No es la primera vez que se registra algo así, ya que también hace unas semanas se 
llevaron varias bicicletas que sacaron de la camioneta del entrenador de ciclismo, por lo que nos indican que el 
problema actualmente es la falta de seguridad por las noches en el lugar para evitar este tipo de sucesos que 
afectan directamente el desarrollo del deporte local. María Alemán Muñoz se olvida de su distrito y se muda a la 
Sierra. Nos comentan que la diputada priísta y representante del Panal en la legislatura local, María Alemán Muñoz, 
ya de plano se olvidó de sus representados en el distrito II, pues dicen que por miedo a la inseguridad, 
específicamente que se vive en Santa María Magdalena, mejor continúa de gira por la Sierra Gorda; ahí 
recientemente se reunió con habitantes de San Joaquín, su objetivo, nos cuentan, no era resolver los problemas de 
contaminación generados por el mercurio, sino hablarles de su proyecto político, que consiste en buscar la 
candidatura a diputada federal por aquella región, a pesar de que nunca ha vivido ahí. Trabajadores inconformes 
protestarán. Y luego de que le dieron pa’trás al intento de “tumbar” al líder sindical del municipio de Querétaro, 
Celestino Bermúdez, un grupo de inconformes se manifestarán este miércoles en el Centro Cívico; según nos dicen 
los trabajadores de Servicios Públicos Municipales se concentrarán en la sede del gobierno capitalino para 
marchar hacia el Centro Histórico, pues no están de acuerdo con el Tribunal de Conciliación, instancia que no 
validó la Asamblea del 25 de mayo en donde se nombró como sustituto de esta organización a Melesio Carrillo . 
Alberca queda en obra negra. Personas que viven la zona de Candiles nos comentan que hace ya algunos meses que 
quedó en obra negra la construcción de una alberca techada en los terrenos que se ubican atrás de las 
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instalaciones de Asociación Propersonas con Parálisis Cerebral (APAC) Querétaro, la cual según señalan, es un 
proyecto que inició desde los últimos meses de la administración del diputado local Antonio Zapata; los vecinos 
denuncian que ya pasó mucho tiempo para acabar con este centro deportivo, el cual hasta el momento sólo tiene 
terminada una cancha de futbol ¿Cuánto tiempo tendrá que pasar para que se vean trabajar los impuestos en este 
municipio? (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Inédito: Sabino. Choque de trenes. El tsunami que golpeó al PRI en las elecciones del domingo 5 de junio, polarizó 
como nunca desde 1992, cuando en plena etapa de “neoliberalismo social” se restablecieron las relaciones  Estado-
Iglesia, que permanecían congeladas a partir de la Guerra de Reforma, que finalizó con la secularización de todos 
los bienes de la Iglesia Católica, su distanciamiento (separación) del Estado Mexicano y, muchos años después, la 
Guerra Cristera. Con las reformas del Presidente Carlos Salinas de Gortari la situación cambió. A partir de lo que el 
investigador Juan José Carrillo Nieto llama Contrarreforma religiosa, inició una nueva etapa: en ella se modificaron 
el Artículo 130 constitucional y otros como gesto del Gobierno Mexicano para reanudar las relaciones 
diplomáticas. A partir de ese momento, la Iglesia Católica ha ido incrementando su peso y participación política en 
el país. Y vaya que sí. Tras el domingo electoral negro, la Iglesia Católica, en el púlpito y en su semanario Desde la 
Fe, ha dejado en claro su opinión en torno a lo que llaman el voto de castigo. Por una parte, acusan (en el editorial 
del semanario) al Presidente Enrique Peña Nieto de no escuchar a la sociedad a la hora de haber enviado la 
iniciativa de ley para los matrimonios igualitarios: “… la sociedad, inconforme con esta imposición destructiva e 
inmoral, ha reaccionado y ha emitido un voto de castigo al Presidente y a su partido político, el mismo que, cabe 
recordar, propuso en la Ciudad de México la ley criminal del aborto y que en varios estados, aún contra el sentir de 
la sociedad, ha aprobado los mal llamados matrimonios entre personas del mismo sexo”.  Dicen en su editorial que 
el del domingo “fue una muestra del hartazgo de una sociedad que se cansó de ser pasiva y espectadora, ante un 
gobierno federal, y gestiones estatales, caracterizados por su ineficiencia, indolencia, desvergüenza y una 
indecente corrupción… no cabe duda que el hartazgo ante la corrupción, la ineficiencia y la impunidad, así como la 
imparable violencia y la inseguridad en la que vive secuestrada la ciudadanía, han sido los factores que llevaron a 
la derrota del partido en el poder”. Eso mismo argumentó el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, 
en su homilía del domingo: “Al pueblo hay que preguntarle si en las pasadas elecciones votó contra el PRI en 
rechazo a la iniciativa presidencial para legalizar matrimonios igualitarios, las adopciones e incrementar el 
gramaje de marihuana… No solamente es el voto que podría impactar sobre el matrimonio entre personas del 
mismo sexo, es el tema de la violencia, es el tema de la inseguridad, todo se junta”. La gente razona, dijo el Obispo, 
“saca sus conclusiones de esta propuesta… preguntarle lo que decidió”. Así las cosas, el PRI ha topado con la 
Iglesia, que, cuando quiere, es factor decisivo a la hora de votar. Esto, más allá de si tiene o no atribuciones legales 
para hacer proselitismo en contra del Presidente Enrique Peña Nieto y su partido. Ese, es otro cantar. -OÍDO EN EL 
1810- Vaticano. Luego de la visita del Papa Francisco a México, y antes de que el Presidente Peña Nieto se 
pronunciara sobre el tema de los matrimonios entre personas del mismo sexo, las relaciones con Roma estaban en 
su punto más alto. Habrá que ver cómo evolucionan y qué hace nuestro embajador Mariano Palacios Alcocer. -
¡PREEEPAREN!- Alianzas. Confirmó el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, la intención de replicar aquí 
algunos de los triunfos del 5 de junio, coaligándose con el Partido de la Revolución Democrática. Entrevistado en El 
Noticiario de PLAZA DE ARMAS ratificó la expresión de su líder nacional, Ricardo Anaya Cortés, en el sentido de 
que las alianzas llegaron para quedarse. Negó que sea antinatural unirse al PRD y devolvió el señalamiento del PRI, 
diciendo que sí lo es que este se alíe al PT, Verde y Nueva Alianza. “El fin justifica los medios”, según Nicolás 
Maquiavelo. ¿A poco no? -¡AAAPUNTEN!- Palo. El Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado negó la toma de 
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nota como nuevo líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Querétaro a Melesio Carrillo, 
argumentando que no se cumplieron formalidades básicas, como la de acreditar el padrón en la asamblea electiva. 
Así las cosas, el destituido Celestino continuará al frente de los burócratas capitalinos. Pero esto no se acaba hasta 
que se acaba, y hoy habrá anuncios importantes de los  inconformes. Que nadie se mueva. -¡FUEGO!- Líder. Ricardo 
Anaya Cortés, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, se dejó ver este martes en San Lázaro en reunión 
con sus diputados federales, para analizar los exitosos resultados del domingo 5 de junio. Ahí estuvieron, claro, los 
queretanos Lupita Murguía, Apolinar Casillas y Gerardo Cuanalo. ¡Ah!, el que no salió en la foto fue Armando 
Rivera Castillejos. Mmm. (PA, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
La unión civil entre personas del mismo sexo (unión igualitaria) propuesta recientemente ante el Congreso de la 
Unión por el Presidente de México Enrique Peña Nieto, levantará polémica todavía un buen rato y es que estas 
uniones ya están permitidas mediante un juicio de amparo y tiempo de espera. Lo que la iniciativa presidencial 
busca es que los "matrimonios" se realicen sin discriminación de ningún tipo y que de manera explícita la unión 
igualitaria se formalice en la constitución; sería un derecho humano que las personas puedan contraer 
matrimonio, sin discriminación alguna. Todo suena muy progresista y hasta lógico porque ya existen estados 
donde esto se lleva a cabo mediante los procedimientos antes descritos. En Querétaro, entidad donde los 
matrimonios van a la baja y los divorcios aumentan lentamente, las uniones entre personas del mismo sexo son 
una realidad a través de los amparos y de procedimientos especiales en las oficinas del registro civil. El escándalo 
que viene es el marcado activismo de la Iglesia católica para defender a la "familia tradicional" y rechazar de 
manera abierta estas uniones, se habla incluso que desde las parroquias y templos llamaron en otras entidades a 
castigar al partido del presidente en las urnas de la reciente elección. Una de las líneas discursivas del clero es 
propagar que existe un "lobby gay" infiltrado en la política, en los hombres de negocios y prácticamente en todos 
los ámbitos sociales, que presionan a los gobiernos para ir en contra de los valores; se trata, aseguran de grupos 
muy poderosos que quieren cambiar el estado de las cosas. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, dijo esta semana que hablará con los jerarcas católicos para saber si existió un activismo político de parte 
de la Iglesia en contra de la iniciativa presidencial y sobre todo si buscaron incidir en el voto de los mexicanos, lo 
cual podría dañar unas relaciones recién restablecidas hace poco más de 20 años. DE REBOTE. En las Unidades de 
Fiscalía (Agencias del Ministerio Público) me comentan que algunos usuarios no salen tan contentos del trato que 
reciben y sobre todo de las bondades del nuevo sistema de justicia. Y es que dicen que todavía quedan muchos 
usos y costumbres de lo engorroso y poco efectivo sistema anterior. Con calma y nos amanecemos. (DQ, 11) 
 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
DEBILIDAD. En vísperas de la huelga municipal, la primera en muchos años en SJR, al alcalde Guillermo Vega no le 
quedó de otra que ceder a los caprichos del muy voraz líder sindical, Gregorio López, para que aceptara posponer 
un mes el emplazamiento. SHOW. Los acuerdos deberían ser por el Municipio; en cambio, son por el bien de la 
Feria (Reina incluida) y por lo tanto temporales: la entrega de 200 mil pesos y la reinstalación de trabajadores 
despedidos garantizan a Vega que la Feria de SJR no resulte afectada, perooo... en julio el alcalde reactivará la 
"aplanadora" para acabar con las huestes de "Goyo" y éste volverá a hincar el diente. No se resuelve nada, ¿pero 
qué tal nos va a quedar el Potrillo? (DQ, 1) 
 



 
MIÉRCOLES 15 JUNIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MATRIMONIOS POR CONVENIENCIA. Las alianzas, antinatura o no, son el tema de hoy en los corrillos políticos. La 
ya conocida del PRI con el Verde y Nueva Alianza, de un lado, y del otro la del PAN-PRD, inédita en Querétaro, 
esbozada por el diputado presidente ERIC SALAS GONZÁLEZ en la comida con medios y aceptada este martes por 
el dirigente estatal JOSÉ BÁEZ GUERRERO, en El Noticiario de PLAZA DE ARMAS. Nunca digas de esta agua no he 
de beber. (PA, 1) 
 
UN PRD FUERTE DE CARA AL 2018 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Las elecciones del pasado 5 de junio dejaron una gran enseñanza a los partidos políticos y a México: el repudio al 
mal gobierno fue el mensaje de las urnas, sin duda alguna. Los ciudadanos ejercieron su voto con conciencia y 
castigaron las malas e irresponsables decisiones de los políticos. Así sucedió con las malas decisiones que se han 
tomado por parte del gobierno federal: la seguridad, corrupción, asesinatos y malos manejos en la economía. 
Principalmente, los temas que marcaron la tendencia en los resultados fueron: castigo para algunos partidos y voto 
de confianza para otros. En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) sabemos que estas elecciones son de 
gran importancia de cara a las elecciones del 2018. Como partido hemos logrado estabilizarnos. Ya estamos en 
recuperación y estamos por dejar la crisis atrás. Los resultados nos mostraron que incluso sin alianzas, nuestro 
partido tuvo una importante participación en estados como Tlaxcala. También en Aguascalientes, por ejemplo, se 
ganaron elecciones municipales y recuperamos terreno en la preferencia del electorado. Estos hechos nos 
demuestran que tenemos una militancia activa, actuante y leal, y que poco a poco, otros mexicanos están creyendo 
en nuestro proyecto. La democracia requiere de procesos que brinden resultados legítimos y posibilidades reales 
de participación plural, ya que mientras más madura es una democracia, más claros y aceptados son los resultados 
y más representatividad existe en los gobiernos. En los casos cuando la legalidad, la voluntad ciudadana, la 
seguridad y los ciudadanos están vulnerables, las alianzas por objetivos concretos se justifican y se hacen 
necesarias. En el PRD estamos convencidos de que un gobierno que pueda incorporar amplios sectores de la 
sociedad, busca el mayor número de acuerdos y la construcción de políticas públicas y proyectos con la mayor 
representatividad posible. Sabemos que un gobierno que es resultado de una coalición de dos fuerzas políticas de 
amplia representación, va a garantizar un mejor desarrollo para los estados. Nuestras alianzas con el Partido 
Acción Nacional fueron exitosas, triunfamos en los estados de Veracruz, Quintana Roo y Durango, en las que 
pudimos terminar con la hegemonía de un mal gobierno. Sin embargo, sabemos que el PRD tiene que renacer, más 
allá de esta elección, tiene que transformarse profundamente, hacer un cambio radical y ese renacimiento tiene 
que analizarse, proponerse y plasmarse en propuestas concretas. Seguiremos siendo la voz de los ciudadanos y las 
ciudadanas. Seguiremos trabajando: siempre velaremos porque los que ganen en estas elecciones sean los 
mexicanos y las mexicanas. Ante cualquier resultado y por nuestra vocación democrática seguiremos trabajando 
para fortalecer nuestras instituciones. Sin embargo, vemos con seguridad que el sol seguirá saliendo para todas y 
todos. (EUQ, 11) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 




